



村はひとつ 学校はひとつ 願いはひとつ 地域コミュニティを核とした 天栄だからできる少人数教育

2024.6.21



# 教育委員会だより No.155

愛村心（I尊心）を育む 天栄村！

発行：天栄村教育委員会

## 特別支援教育研修会

6月12日（水）、村内幼・小・中学校の特別支援教育に中心になって取り組んでいる先生方と支援員のみなさんを対象に、福島県教育庁県中教育事務所指導主事 佐藤 章人先生を講師としてお招きし研修会を行いました。

講話では「特別な支援を必要とする子どもへの支援の在り方」をテーマとして、特別支援教育の理念や福島県における特別支援教育の実態、特別な支援を要する子どもたちへの対応等についてご指導・ご助言をいただきました。

その後、グループ協議を行い、各幼稚園、小中学校の取組について情報共有を行いました。

インクルーシブ（共生）教育を推進していくために、今後も特別支援教育への理解を深められるように研修を実施していきます。

## 学校運営協議会（地域学校協働本部）開催

5月21日（火）、第1回の学校運営協議会を開催しました。今年度の組織と活動内容を説明し、各小中学校の取り組み内容と要望について協議しました。

今年度は9月に委員による学校訪問を予定しています。



## プールでの学習について

今年度も広戸小、大里小、牧本小が矢吹町温水プール（中・高学年）と湯本小プール（低学年）において合同水泳学習を行います。なお、湯本小、天栄中は今年度も自校のプールで水泳学習を実施します。



# 授業研究会

天栄村立幼稚園・小中学校  
つなぐ教育

6月14日（金）、湯本小学校において、本村の各幼稚園、各小中学校の連携を強めるために実施している「つなぐ教育」に係る授業研究会が行われました。

今回は、福島大学教授 宗形潤子先生と ESD 活動支援センター 齋藤修一先生、県中教育事務所主任指導主事 濱津太先生、指導主事 矢作英明先生の4名を講師として、2年生と6年生児童が考えた湯本地区のよさをブリティッシュヒルズの先生方に英語で伝え合う授業を実施しました。村内の幼稚園・小中学校の先生も多く参加し、湯本小学校体育館で、授業の様子をオンラインで参観しました。

智恵子邸を出発し、周辺を実際に案内しながら湯本地区のよいところを英語で話すと、ブリティッシュヒルズの先生は興味深く聞いていました。英語でよさを伝える子どもたちの様子を見ていた先生方も、たいへん感心していました。

事後研究会では、4名の先生方から今後のつなぐ教育の進め方等について指導助言をいただきました。今後も村内の幼稚園・小中学校の教育の充実に向けて、つなぐ教育をさらに推進してまいります。

## 【令和6年度教科書展示会開催中】

文化の森てんえいにて、令和6年度教科書展示会を開催しています。展示しているのは小・中学校の教科書になります。

保護者、地域の方も閲覧することができますのでご来館ください。

期間：6/14～6/27

時間：午前9時～午後4時30分  
※最終日は午後4時まで



## 生涯学習事業

村民一人一人が自己の能力を高め、生きがいを持って豊かで充実した人生を送れるよう、誰もがいつでも自由に学習機会を選択できる環境を整え、「愛村心を育むふるさと教育」を目標に取り組んでいます。そうした村民の主体的な学習活動を支援し、習得した知識を地域へ還元できる人づくりを推進していきます。

### ○アウトドアチャレンジ2024

村内の小学4年年から6年生を対象に、子どもたちの生きる抜く力や逞しさを養うことを目的とし、5月25日（土）から26日（日）の1泊2日でアウトドアチャレンジを福島県郡山自然の家で実施しました。

このアウトドア体験を通して、参加した10名の子どもたちは、共同での野外炊飯や、フィールドワークでは助け合いながら野山散策を行い、また、アスレチックでは成功するまで何度も挑戦したり、キャンプファイヤーでは歌やダンスをしたりと、プログラムが進むにつれ、不安そうだった子どもたちの表情も明るくなり、仲間とのつながりを感じながら、一人一人が体だけではなく心もすこやかに成長した2日間を過ごしました。



### ○公民館講座「1UPチャレンジ」スタート



てんえい村民教室では「1UPチャレンジ」を実施しました。

第1回目は6月12日（水）「コーヒーの美味しい淹れ方について」講師にコーヒー店を営む鈴木篤さんを招き実施しました。

始めにのコーヒー豆の特徴や適正な温度、抽出の時間などの説明を受けた後、実際に挽きたての豆を使い、本格的なドリップにチャレンジしました。お湯を時間内に注ぎ切れなかったり量が多すぎたり等、苦労していましたが、講師の淹れたコーヒーと比べながら香りやコクの違

いも感じるなど参加者はとても有意義な時間を過ごしました。